平成23年度 練馬区民表彰(善行)について

1 実施目的

練馬区表彰条例に基づき、特に公益に功労のあった方々(清掃美化、災害防止、防犯協力、困難救助等善行に努めその行為が他の模範となる方々)の功績をたたえる。

2 趣旨

「善行」については、練馬区表彰条例の「その他公益に功労のあったもの」 について、同施行規則により「善行」の表彰区分を設けている。

善行表彰の対象者については、「清掃美化、災害防止、防犯協力、困難救助等善行に努めその行為が他の模範となる者」と定義し、原則として基準年数は設けず、表彰審査会の答申を経て表彰している。

長年にわたって、こつこつと善意の行動を行っている区民を表彰するため、 その他の区民表彰とは別の機会を設け、善意の行いを表彰している。

3 被表彰者

9名 (別紙一覧のとおり)

4 表彰式

- (1) 日時 平成 23 年 12 月 20 日 (火) 午後 2 時から
- (2) 会場 区長室 第一応接室
- (3) 列席者 三役、正副議長、関係各部(室)長
- (4) 次第概要 ・開式
 - 表彰狀贈呈
 - 区長、議長挨拶
 - 歓談
 - 記念撮影

平成23年度 練馬区民表彰(善行) 被表彰者一覧および善行概要

※個人別の五十音順

No.	氏 名 住 所	善行区分 活動歴	善行の内容
1	秋葉 博 貫井三丁目	清掃美化 ボランティア活動 6年	南は富士見台駅、北はアサヒゴルフ場までの四商通りの約1キロを朝の5時半から8時頃まで週の2~3回程度清掃活動を行っている。清掃活動は退職してから6年間行っており、運動不足をきっかけに始めた。清掃活動は1人で行っているが、6年間の清掃活動の中で、清掃活動を見た数人が自主的に自宅周辺を清掃し始めるという良い広がりも見せている。同時に、実際にポイ捨てされたゴミの量は少しずつ減っているという実感もあり、やりがいも感じている。
2	加藤 芳司 石神井町三丁目	清掃美化 ボランティア活動 30年	30年以上にわたって、毎朝近所の道路の清掃を続けている。自宅前のみならず、その付近半径50メートル位はなれた場所まで落ち葉などを清掃している。今年、石神井公園駅前に転居したが、転居後も引き続き、自宅の周り半径50m位を清掃し、ゴミ集積所においても回収後の清掃作業は行っている。 また、近所の幼稚園生や保育園児に散歩中に歌を聞かせ、子どもたちや先生方に「お歌のよっちゃん」と親しまれてラブレターまでもらっている。
3	菊池 栄 練馬区豊玉南三丁目	健康づくり ボランティア活動 13年	35年前から公園にカセットを持込み土日に雨の日以外ラジオ体操を行っている。5年前に現役を退いてからは毎日ラジオを持って公園に通うようになった。誰でも参加でき60~100人程集まる。多くの方が集まり地域での健康づくりに貢献している。また、日々公園を利用するにあたり、犬を連れて公園に入る利用者やゴルフクラブ・バットを振り回す利用者などのルールを守らない人に対して、警察の協力を得ながら注意するなど公園利用の規律に努めてきた。
4	志村 裕子 石神井町八丁目	清掃美化 ボランティア活動 10年	約10年前から石神井町8丁目32番〜39番(100〜200m四方)の範囲の道路を毎日朝晩2回掃除している。22歳の頃から引越しのたびに、場所が変わっても清掃活動を行っている。清掃活動の時間帯が通勤・通学時間と重なっているため、地域の方々から挨拶や労いの言葉をいただいている。
5	田上 スエ子 豊玉南二丁目	清掃美化 ボランティア活動 10年	約10年前から、天気の悪い日以外、毎朝7~8時まで自宅前の道路から都営豊玉中三丁目アパート(豊玉南2丁目11番、18番、19番)の周囲の道路まで、広範囲に清掃を行っている。清掃活動中に挨拶をしてくれる小・中学生も多数いる。子どもたちが、大人になったときに、「自分の家の前だけでなく、近隣も清掃することで、地域がきれいなことは、気持ちよいことだ」と感じてもらいたい。毎日楽しみながら健康のために清掃をしている。

平成23年度 練馬区民表彰(善行) 被表彰者一覧および善行概要

※個人別の五十音順

No.	氏 名 住 所	善行区分 活動歴	善行の内容
6	針谷 繁 西大泉二丁目	清掃美化 ボランティア活動 15年	15年間にわたり自宅隣の西大泉中央児童公園内を清掃業者が来ない日や業者が帰ったあとで公園利用者が汚したときには、雨の日でもほとんど毎日清掃してきた。午前8時からと午後5時から大体1時間程度清掃を行っている。また、公園を良くするために常に西部公園管理事務所と連絡をとるなど協力をしている。さらに、公園に遊びにくる子ども達には、自転車の置く場所を指導したり、夕べの音楽の放送後にまだ、公園にいる子ども達には帰宅を促している。公園の環境美化だけではなく地域の青少年の育成にも貢献している。
7	弘光 節子 練馬区練馬二丁目	救急活動 —	平成23年8月7日(日)に長光寺橋公園でのフリーマーケットにおいて、出店者であった高齢の女性が体調を崩したため、日陰に誘導する等の介抱した。その後、女性の容態が悪化し意識不明の心肺停止状態に陥った。周囲に救急車を呼ぶよう呼びかけ、とっさに人工呼吸および心臓マッサージ等の救急活動を行ったものである。 救命士・医師によると救命措置が功を奏し、女性は一命を取り留めた。
8	星野 桂 旭町一丁目	清掃美化 ボランティア活動 12年	自宅隣の旭町児童遊園は区の清掃日だけでは間に合わず、ゴミで美観が損なわれていたので自主的に清掃を行ってきた。雨の日も土日も公園内のゴミが気になれば清掃を行っている。午前10時から1時間程度行い、ゴミが少ないときには30分程度を退職してから12、3年間行っている。始めたきっかけは、公園に来る人が気持ちよく利用できるようにするため。現在は、ゴミを捨てる人が少なくなってきており長年にわたり、公園の環境美化に貢献している。
9	宮田 公子 東大泉一丁目	清掃美化 ボランティア活動 2 0 年	約20年前より区立東大泉児童遊園内および児童遊園前から東大泉1-15-8 あたりの道路と半田クリニックの前の集積所を掃除している。 日曜日や雨天時以外は毎日清掃。自分だけでなく、有限会社小池の従業員も一 緒に活動している。時間帯は7時から8時30分くらいまで。誰かのためというので はなく、あくまで自分の健康のために、ラジオ体操をしているのと同じような感 覚で毎日の清掃活動をしている。